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川崎市議会議員

中面でも行政に提案!!児童虐待対策、病院経営改善、事故後の復旧、債権管理強化は中面へ

　このプロジェクトは、川崎市を含む流域の自
治体と国などによる議論の結果とりまとめられ
たものです。多摩川の洪水処理能力を向上させ
る大規模な取り組みについては国などが対応し
ていくことが示されています。
　一方川崎市では、右の３点を早急に推進して
いくための補正予算などが検討されています。
なお一部の取り組みについては令和２年度予算
でも予算計上が予定されています。これで十分
ということは決してありませんが、できること
から一日でも早く対応していきます。

２０１９年度議会活動ハイライト

　川崎市議会では４年に１回のペースで海外視察を行っています。
過去の視察結果は市議会のホームページで公表されていますが、
具体的な「成果」が不明瞭とのご意見も頂戴しておりますので個
人としては今回も参加を見送ります。また海外視察は議決案件の
ため議会で賛否が問われます。採決態度の参考にさせて頂くため、
みなさまのご意見をお寄せいただければ幸いです。

国政政党に属さない、
すべての活動は川崎市のために !

１９８８年１１月１８日生まれ
等々力保育園／宮内小学校 入学
高輪中・高等学校
首都大学東京 航空宇宙工学専攻 入学
大手学習塾　入社

平成２７年４月
川崎市議会議員選挙

初当選
平成３１年４月当選

代表

しげとみ　　     たつや

重冨  達也
川崎市議会議員・中原区
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shigetomi_tatsuya@outlook.jp

ホームページから
重冨たつや 検索

ＱＲコードから

ご回答はご自由にお寄せ下さい

メールで回答送信
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アンケート実施中！

参
加
方
法

が増えました！対話できる場所

対策は今どうなっているのか。台風

２億２０００万円
（４台）排水ポンプ車の購入

（国土交通省関東地方整備局ホームページより）

私、重冨は市民の声とデータで勝負！無
所
属
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あなたの評価は

いくつ？

星
★★★

自己評価(成果)

★★★★★★★事故後の復旧交通
安全

★★★★★★★債権管理強化財源
確保

★★★★★★★病院経営改善医療
政策

総括

　教員採用試験の応募者数は全国的に減少傾向に
ありますが、川崎市の減少幅は首都圏の近隣自治
体より大きくなっています。今年度、さいたま市
を除く近隣自治体の減少幅は概ね１０％程度とな
っていますが、川崎市では１７％減となっていま
す。各自治体の募集パンフレットを確認したとこ
ろ、学校現場を支援する取り組みに関する広報に
大きな差がありました。

応募者１７％減少で一人負け
名古屋に新たな試験会場の設置へ

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

教員採用試験学校
教育

　応募者数の減少が直ちに教育の質低下
を招くわけではありませんが、一定の応
募者数を確保することは多様な人材によ
る幅広い指導の実現に寄与すると考えま
す。議論の結果、来年度実施の採用試験
に際してはパンフレットの内容を精査し
試験会場についても名古屋会場を設置す
ることとなりました。

、

　教育現場を働きやすい場に変えること、そして
その取り組みを広報することの重要性は増してい
るのではないかと考えました。また、川崎市はこ
れまで試験会場として九州会場を設置していまし
たが、今年度から九州の教員採用試験日が川崎市
と重なってしまったため、九州からの応募者数は
今後も大きく持ち直すことはないと考えられます。

応募者数（昨年度比）
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河道堀削、樹木伐採

堤防整備（世田谷玉川地区）

大丸用水堰改築 河道堀削、樹木伐採

既存施設の活用
（建設中放水路の活用）

溢水箇所

多摩川
緊急
治水対策
プロジェクト

1

1億 4０００万円
排水樋管ゲート改良工事2

7０００万円
下水管などの地震対策3

★★★★★★★教員採用試験学校
教育

★★★★★★★児童虐待対策子育て
支援

排水ポンプ車

号
括
総

2019年度

△17％

送信ボタン

を押すだけ！

今回の
テーマ 川崎市議会の海外視察に関するアンケート

選択して

初心者歓迎！

座談会

開催 283月 日 14：00～
16：00

時間 14：00～
16：00

時間土 293月 日 日
市民と をつなぐ会市議 川崎市の予算と将来テーマ無 料

中原市民館 第 会議室6
JR南武線「武蔵小杉」下車 北改札(南武線口)・東口 徒歩3分

国際交流センター 第 会議室2
東急東横・目黒線「元住吉駅」下車徒歩 10 分～12 分

結果はブログでお知らせさせて頂きます。
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　区内の保育園から交通安全に関するご意見を
頂き、交通事故後のガードレール復旧状況につ
いて調査を行いました。調査の結果、中原区は
復旧までの平均日数が他の区と比較して長い傾
向があり、最長で２５７日かかっているケース
もありました。ガードレールは歩行者の安全を
守る重要な設備で、復旧が長期間行われないこ
とは安全安心なまちづくりに逆行するのではな
いかと考えました。

　法律では、事故による損傷は事故を起こしたも
のが費用を負担し復旧手続きを行うこととなって
います。川崎市はこの復旧手続きに関して明確な
期限を決めておらず、このことが復旧日数の長期
化の一因になっているとわかりました。

総括
　市と議論した結果、復旧手続きについて
期限の明確化など全市共通のルール作りに
着手することになりました。また事故を起
こしたものが早急に復旧を行わない場合は
市が手続きを代行し、事故を起こしたもの
にその費用を後日請求することも可能なの
であわせて仕組みを検討していきます。

、

安全設備の復旧に最長２５７日
全市統一のルール作りに着手

★★★★★★★
自己評価 (成果)

事故後の復旧交通
安全

総括

　川崎病院には年間４２億円の補填が行われてい
ますが、他都市の公立病院と比較して少なくない
この金額の補填の存在が経営改善に対する意欲を
低下させうるのではないかと考えました。
もし経営改善の余地が
残されていて、その結
果として補填額を減少
させることができれば、
川崎市はその財源を活
用して他の政策を通じ
て市民の健康増進を図
ることができます。

　調査の結果、収益確保について改善の
余地があることがわかりました。診療報
酬上の「加算申請」を今年度中に済ませ
ることで、来年度から約１０００万円の
増収が見込まれます。さらに約２億円の
増収が見込まれる申請にむけて、一定の
条件を早急に満たせるように進めていく
ことが決まりました。

医療の質を向上させて収益も改善
来年度から約１０００万円の増収へ

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

病院経営改善医療
政策

　市立病院は川崎市が運営している病院ですが、
基本的に病院単体で赤字が出ない（独立採算）よ
うにしなければなりません。一方で公立病院には
民間病院が担いにくい採算があわない医療を担う
という大切な使命がありますので、これに関する
市立病院の赤字部分は川崎市の税収などで補填を
しています。

、

　一方で強化債権の中でも、ごみ処理手数料、
生活保護費返還金、市立病院の入院・外来自己
負担金の３つの債権では、未だに滞納金額が増
加傾向にありました。強化債権の総額が縮減し
ているということだけが市から示されていたた
め、状況が悪化している個々の債権が見逃され
てしまう危険性がありました。

　滞納債権の解消は確実に成果をあげてい
ますが、こういうときだからこそ、個々の
債権でさらなる改善の余地がないのか厳し
くチェックすべきです。今後は個々の債権
の状況が一般公開されます。個々の債権を
管理する担当者は、より緊張感をもって滞
納解消に向けて取り組んでいただけるもの
と思います。

改善が進まない３つの滞納債権
個別の滞納解消状況を公開へ

★★★★★★★
自己評価 (成果)

債権管理強化財源
確保

　川崎市では国民健康保険料の未納など滞納債
権への対策を強化してきました。滞納債権が未
納のまま放置されてしまうことは、市の財源減
少に直結します。滞納金額が多いものは「強化
債権」として重点的に管理していて、滞納総額
を１９０億円（Ｈ１９）から９１億円（Ｈ３０
まで順調に縮減させています。

）
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総括

重症事例の増加が明らかに
子育てへの困り感の早期把握へ

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

児童虐待対策子育て
支援

　児童虐待に関する相談・通告件数は毎年増加
し続けています。このことについて、川崎市は
「①市民の意識の高まり、関係機関との連携が
進んできた」「②児童虐待の早期発見及び重症
化の防止につながっている」としています。児
童虐待に社会的な関心が寄せられやすくなった
ことは間違いないと思います。しかし川崎市の
現状認識はあまりにも楽観的で、そのような認
識のもとではいつまでも解決・改善に向けた打
ち手が検討されることはないのではないかと感
じました。

　議会での議論では、
のどちらの支援体制で、より効果的な改善
点があるのかを探りました。重症度４のケ
ースが０歳児で増えていること、出産前の
母子状況把握は一定の成果が出ていること
から、まずは出産後の「乳幼児全戸訪問」
について今後早急に改善を行っていくこと
となりました。

「出産後」「出産前」

　市が虐待の疑いがあると判断して支援を行っ
ているケースについて調査したところ、最も緊
急度が高い重症度４のケース数や割合が増加し
ていることがわかりました。川崎市の現状が楽
観視できる状況ではないことは明らかです。

重症度４のケース数と割合
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全体に占める割合重症度４
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対策は今どうなっているのか。
（国土交通省関東地方整備局ホームページより）
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安全

★★★★★★★債権管理強化財源
確保

★★★★★★★病院経営改善医療
政策

総括

　教員採用試験の応募者数は全国的に減少傾向に
ありますが、川崎市の減少幅は首都圏の近隣自治
体より大きくなっています。今年度、さいたま市
を除く近隣自治体の減少幅は概ね１０％程度とな
っていますが、川崎市では１７％減となっていま
す。各自治体の募集パンフレットを確認したとこ
ろ、学校現場を支援する取り組みに関する広報に
大きな差がありました。

応募者１７％減少で一人負け
名古屋に新たな試験会場の設置へ

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

教員採用試験学校
教育

　応募者数の減少が直ちに教育の質低下
を招くわけではありませんが、一定の応
募者数を確保することは多様な人材によ
る幅広い指導の実現に寄与すると考えま
す。議論の結果、来年度実施の採用試験
に際してはパンフレットの内容を精査し
試験会場についても名古屋会場を設置す
ることとなりました。

、

　教育現場を働きやすい場に変えること、そして
その取り組みを広報することの重要性は増してい
るのではないかと考えました。また、川崎市はこ
れまで試験会場として九州会場を設置していまし
たが、今年度から九州の教員採用試験日が川崎市
と重なってしまったため、九州からの応募者数は
今後も大きく持ち直すことはないと考えられます。

応募者数（昨年度比）
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川崎市の予算と将来
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　区内の保育園から交通安全に関するご意見を
頂き、交通事故後のガードレール復旧状況につ
いて調査を行いました。調査の結果、中原区は
復旧までの平均日数が他の区と比較して長い傾
向があり、最長で２５７日かかっているケース
もありました。ガードレールは歩行者の安全を
守る重要な設備で、復旧が長期間行われないこ
とは安全安心なまちづくりに逆行するのではな
いかと考えました。

　法律では、事故による損傷は事故を起こしたも
のが費用を負担し復旧手続きを行うこととなって
います。川崎市はこの復旧手続きに関して明確な
期限を決めておらず、このことが復旧日数の長期
化の一因になっているとわかりました。

交通
安全

総括

　川崎病院には年間４２億円の補填が行われてい
ますが、他都市の公立病院と比較して少なくない
この金額の補填の存在が経営改善に対する意欲を
低下させうるのではないかと考えました。
もし経営改善の余地が
残されていて、その結
果として補填額を減少
させることができれば、
川崎市はその財源を活
用して他の政策を通じ
て市民の健康増進を図
ることができます。

　調査の結果、収益確保について改善の
余地があることがわかりました。診療報
酬上の「加算申請」を今年度中に済ませ
ることで、来年度から約１０００万円の
増収が見込まれます。さらに約２億円の
増収が見込まれる申請にむけて、一定の
条件を早急に満たせるように進めていく
ことが決まりました。

医療の質を向上させて収益も改善
来年度から約１０００万円の増収へ

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

病院経営改善医療
政策

　市立病院は川崎市が運営している病院ですが、
基本的に病院単体で赤字が出ない（独立採算）よ
うにしなければなりません。一方で公立病院には
民間病院が担いにくい採算があわない医療を担う
という大切な使命がありますので、これに関する
市立病院の赤字部分は川崎市の税収などで補填を
しています。

、

　一方で強化債権の中でも、ごみ処理手数料、
生活保護費返還金、市立病院の入院・外来自己
負担金の３つの債権では、未だに滞納金額が増
加傾向にありました。強化債権の総額が縮減し
ているということだけが市から示されていたた
め、状況が悪化している個々の債権が見逃され
てしまう危険性がありました。

財源
確保

　川崎市では国民健康保険料の未納など滞納債
権への対策を強化してきました。滞納債権が未
納のまま放置されてしまうことは、市の財源減
少に直結します。滞納金額が多いものは「強化
債権」として重点的に管理していて、滞納総額
を１９０億円（Ｈ１９）から９１億円（Ｈ３０
まで順調に縮減させています。

1病床あたりの補填額
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総括

重症事例の増加が明らかに
子育てへの困り感の早期把握へ

★★★★★★★★★★
自己評価 (成果)

児童虐待対策子育て
支援

　児童虐待に関する相談・通告件数は毎年増加
し続けています。このことについて、川崎市は
「①市民の意識の高まり、関係機関との連携が
進んできた」「②児童虐待の早期発見及び重症
化の防止につながっている」としています。児
童虐待に社会的な関心が寄せられやすくなった
ことは間違いないと思います。しかし川崎市の
現状認識はあまりにも楽観的で、そのような認
識のもとではいつまでも解決・改善に向けた打
ち手が検討されることはないのではないかと感
じました。

　議会での議論では、
のどちらの支援体制で、より効果的な改善
点があるのかを探りました。重症度４のケ
ースが０歳児で増えていること、出産前の
母子状況把握は一定の成果が出ていること
から、まずは出産後の「乳幼児全戸訪問」
について今後早急に改善を行っていくこと
となりました。

「出産後」「出産前」

　市が虐待の疑いがあると判断して支援を行っ
ているケースについて調査したところ、最も緊
急度が高い重症度４のケース数や割合が増加し
ていることがわかりました。川崎市の現状が楽
観視できる状況ではないことは明らかです。

重症度４のケース数と割合

0

100

200
【名】

0.0

2.0

4.0

6.0
【％】

Ｈ31Ｈ27 Ｈ28 Ｈ29 Ｈ30

全体に占める割合重症度４



総括

２０１９年 定例会
一般質問

活
動
報
告
レ
ポ
ー
ト
に

目
を
通
し
て
頂
き

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
す

今
年
度
も
調
査
に
お
い
て
は

「
最
少
の
コ
ス
ト
で
」

「
最
大
の
効
果
」
を

常
に
意
識
し
て
行
い
ま
し
た

皆
様
か
ら
頂
い
た
議
席
を

無
駄
に
す
る
こ
と
な
く

川
崎
市
の
改
善
点
を

一
つ
で
も
多
く
見
つ
け

議
員
報
酬
以
上
の
仕
事
で

お
返
し
す
る
こ
と
を

改
め
て
こ
こ
に
誓
い
ま
す

　区内の保育園から交通安全に関するご意見を
頂き、交通事故後のガードレール復旧状況につ
いて調査を行いました。調査の結果、中原区は
復旧までの平均日数が他の区と比較して長い傾
向があり、最長で２５７日かかっているケース
もありました。ガードレールは歩行者の安全を
守る重要な設備で、復旧が長期間行われないこ
とは安全安心なまちづくりに逆行するのではな
いかと考えました。

　法律では、事故による損傷は事故を起こしたも
のが費用を負担し復旧手続きを行うこととなって
います。川崎市はこの復旧手続きに関して明確な
期限を決めておらず、このことが復旧日数の長期
化の一因になっているとわかりました。

総括
　市と議論した結果、復旧手続きについて
期限の明確化など全市共通のルール作りに
着手することになりました。また事故を起
こしたものが早急に復旧を行わない場合は
市が手続きを代行し、事故を起こしたもの
にその費用を後日請求することも可能なの
であわせて仕組みを検討していきます。

、

安全設備の復旧に最長２５７日
全市統一のルール作りに着手

★★★★★★★
自己評価 (成果)

事故後の復旧交通
安全

　調査の結果、収益確保について改善の
余地があることがわかりました。診療報
酬上の「加算申請」を今年度中に済ませ
ることで、来年度から約１０００万円の
増収が見込まれます。さらに約２億円の
増収が見込まれる申請にむけて、一定の
条件を早急に満たせるように進めていく
ことが決まりました。

　一方で強化債権の中でも、ごみ処理手数料、
生活保護費返還金、市立病院の入院・外来自己
負担金の３つの債権では、未だに滞納金額が増
加傾向にありました。強化債権の総額が縮減し
ているということだけが市から示されていたた
め、状況が悪化している個々の債権が見逃され
てしまう危険性がありました。

　滞納債権の解消は確実に成果をあげてい
ますが、こういうときだからこそ、個々の
債権でさらなる改善の余地がないのか厳し
くチェックすべきです。今後は個々の債権
の状況が一般公開されます。個々の債権を
管理する担当者は、より緊張感をもって滞
納解消に向けて取り組んでいただけるもの
と思います。

改善が進まない３つの滞納債権
個別の滞納解消状況を公開へ

★★★★★★★
自己評価 (成果)

債権管理強化財源
確保

　川崎市では国民健康保険料の未納など滞納債
権への対策を強化してきました。滞納債権が未
納のまま放置されてしまうことは、市の財源減
少に直結します。滞納金額が多いものは「強化
債権」として重点的に管理していて、滞納総額
を１９０億円（Ｈ１９）から９１億円（Ｈ３０
まで順調に縮減させています。
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　議会での議論では、
のどちらの支援体制で、より効果的な改善
点があるのかを探りました。重症度４のケ
ースが０歳児で増えていること、出産前の
母子状況把握は一定の成果が出ていること
から、まずは出産後の「乳幼児全戸訪問」
について今後早急に改善を行っていくこと
となりました。

「出産後」
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全体に占める割合



児童虐待対策、病院経営改善、事故後の復旧、債権管理強化は中面へ

　このプロジェクトは、川崎市を含む流域の自
治体と国などによる議論の結果とりまとめられ
たものです。多摩川の洪水処理能力を向上させ
る大規模な取り組みについては国などが対応し
ていくことが示されています。
　一方川崎市では、右の３点を早急に推進して
いくための補正予算などが検討されています。
なお一部の取り組みについては令和２年度予算
でも予算計上が予定されています。これで十分
ということは決してありませんが、できること
から一日でも早く対応していきます。

　川崎市議会では４年に１回のペースで海外視察を行っています。
過去の視察結果は市議会のホームページで公表されていますが、
具体的な「成果」が不明瞭とのご意見も頂戴しておりますので個
人としては今回も参加を見送ります。また海外視察は議決案件の
ため議会で賛否が問われます。採決態度の参考にさせて頂くため、
みなさまのご意見をお寄せいただければ幸いです。

国政政党に属さない、
すべての活動は川崎市のために !

１９８８年１１月１８日生まれ
等々力保育園／宮内小学校 入学
高輪中・高等学校
首都大学東京 航空宇宙工学専攻 入学
大手学習塾　入社

平成２７年４月
川崎市議会議員選挙

初当選
平成３１年４月当選

代表

しげとみ　　     たつや

重冨  達也
川崎市議会議員・中原区

へ

力
動
行

ら
か力

行
実次

の
ス
テ
ッ
プ
!!

shigetomi_tatsuya@outlook.jp

ホームページから
重冨たつや 検索

ＱＲコードから

ご回答はご自由にお寄せ下さい

メールで回答送信

1
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アンケート実施中！

参
加
方
法

が増えました！対話できる場所

対策は今どうなっているのか。台風

２億２０００万円
（４台）排水ポンプ車の購入

（国土交通省関東地方整備局ホームページより）

無
所

　教員採用試験の応募者数は全国的に減少傾向に
ありますが、川崎市の減少幅は首都圏の近隣自治
体より大きくなっています。今年度、さいたま市
を除く近隣自治体の減少幅は概ね１０％程度とな
っていますが、川崎市では１７％減となっていま
す。各自治体の募集パンフレットを確認したとこ
ろ、学校現場を支援する取り組みに関する広報に
大きな差がありました。

学校
教育

　教育現場を働きやすい場に変えること、そして
その取り組みを広報することの重要性は増してい
るのではないかと考えました。また、川崎市はこ
れまで試験会場として九州会場を設置していまし
たが、今年度から九州の教員採用試験日が川崎市
と重なってしまったため、九州からの応募者数は
今後も大きく持ち直すことはないと考えられます。

河道堀削、樹木伐採

堤防整備（世田谷玉川地区）

大丸用水堰改築 河道堀削、樹木伐採

既存施設の活用
（建設中放水路の活用）

溢水箇所

多摩川
緊急
治水対策
プロジェクト

1

1億 4０００万円
排水樋管ゲート改良工事2

7０００万円
下水管などの地震対策3

排水ポンプ車
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2019年度

送信ボタン

を押すだけ！

今回の
テーマ 川崎市議会の海外視察に関するアンケート

選択して

初心者歓迎！

座談会

開催 283月 日 14：00～
16：00

時間 14：00～
16：00

時間土 293月 日 日
市民と をつなぐ会市議 川崎市の予算と将来テーマ無 料

中原市民館 第 会議室6
JR南武線「武蔵小杉」下車 北改札(南武線口)・東口 徒歩3分

国際交流センター 第 会議室2
東急東横・目黒線「元住吉駅」下車徒歩 10 分～12 分

結果はブログでお知らせさせて頂きます。


